
Vater Jahn Peine
von 1862 Corporation

Protokoll über die Mitgliederversammlung des MTV Vater Jahn Peine von 1862 Corporation am
15. März 2024

Ort:

Beginn:
Ende:
Anwesend:
Davon stimmberechtigt: 
Davon nicht stimmberechtigt:

Schützenhaus Peine, Kantstraße 1, 31224 Peine, Großer 
Saal
19:30 Uhr 
21.25 Uhr 
107 Personen 
103 Personen 
4 Gäste

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung

Der stellv. Vorsitzende Finanzen, Jens Reinicke, eröffnet um 19.30 Uhr die Mitgliederversammlung 
2024. Er begrüßt alle Anwesenden.

Er begrüßt im Anschluss besonders die Ehrenmitglieder Ruth Boddeutsch, Karl-Heinz Pickrun, Bur- 
kard Prieß, Adolf Stöhr, Joachim Trau und Udo Zokolowski.

Jens Reinicke erklärt, dass der Vorsitzenden, Hubertus Hahn, Mitte Februar 2024 von seinem Amt 
zurückgetreten sei. Daher werde er die Mitgliederversammlung heute leiten.

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit

Jens Reinicke stellt fest, dass ordnungsgemäß und fristgerecht eingeladen wurde und die Mitglieder
versammlung beschlussfähig sei.

TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung

Jens Reinicke erklärt, dass durch den Rücktritt des Vorsitzenden die Tagesordnung unter TOP 14 um 
den Punkt

• Wahl der/des Vorsitzende/-n (für 1 Jahr) 

ergänzt werden müsse.

Gegen die Tagesordnung sowie die Ergänzung gibt es keine Einwände.

TOP 4 Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder

Jens Reinicke stellt fest, dass aktuell 101 stimmberechtigte Mitglieder anwesend seien.

TOP 5 Gedenken der Verstorbenen

Zum Gedenken an die Verstorbenen erheben sich alle Anwesenden von den Plätzen
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Seit der letzten Mitgliederversammlung sind verstorben:

Johann-Heinrich Ehlers 
Günter Bührke 
Elisabeth Springer 
Ilse Jäger 
Alfred Seifert 
Joachim Sperling 
Werner Müller

TOP 6 Bericht des Vorsitzenden

Jens Reinicke erklärt, dass Hubertus Hahn am 12.02.2024 aus persönlichen Gründen von seinem 
Amt als Vorsitzender zurückgetreten sei. Die Arbeiten/Aufgaben des Vorsitzenden wurden daher auf 
die übrigen Vorstandsmitglieder aufgeteilt. Für heute werde er nicht nur die Versammlung leiten, son
dern auch den Bericht des Vorsitzenden übernehmen.

Im Rückblick auf das Jahr 2023 führt Jens Reinicke aus, dass man Geschehnisse in der Welt mit 
Sorge betrachten muss und sich immer weiter wandelt. Der Wert der Gemeinschaft habe nicht mehr 
den gleichen Stellenwert, in vielen Bereichen können man sehen, das extreme Ansichten - befeuert 
durch sozialen Medien - auf dem Vormarsch seien und versuchen, zu polarisieren und zu spalten. Er 
wünscht sich, dass unser VJP nach wie vor ein Rückzugsort bleibe, in dem alle dem Sport nachgehen 
könnten und in Zukunft weiter vernünftig miteinander umgingen; die Werte, für die der Verein stehe, 
sollten weiter zählen.

Jens Reinicke erläutert weiter, dass 2023 viele Projekte im Verein durchgeführt wurden.

Im Sommer konnte der Spielplatz auf dem Vereinsgelänge nach vielen ehrenamtlichen Arbeitsstun
den endlich eröffnen werden. Es sei immer schön zu sehen, dass dieser auch genutzt werde.
Ebenso sei das Obergeschoss unseres Vereinsheimes so weit fertig gestellt worden, dass der große 
Raum genutzt werden könne.
Jens Reinicke dankt allen, die in vielen ehrenamtlichen Arbeitsstunden bei beiden Projekten mitgehol
fen haben, sie verdienen den größten Respekt und Anerkennung.
Viele Mitglieder und Gruppen hätten das Potential bereits erkannt und nutzten die Räumlichkeiten. Es 
sei immer schön zu sehen, das Licht in den Räumen brennt, wenn man auf dem Gelände ist.
Jens Reinicke ergänzt, dass die Räumlichkeiten im Vereinsheim für private Feiern oder Veranstaltun
gen gemietet werden könnten. Reservierungsanfragen könnten über die Email der Geschäftsstelle 
erfolgen; Norbert Czyrnik werden dann für die weitere Abwicklung Kontakt aufnehmen.

Jens Reinicke stellt fest, dass der VJP damit dem Ziel nähergekommen sei, das Vereinsgelände wie
der als Mittelpunkt für alle Vereinsmitglieder anbieten. Schon seit dem Jahr 2022 sei der VJP in der 
Lage, mit der auf einem ehemaligen Tennisplatz entstandenen Bouleanlage diese Sportart anzubie
ten. Besonders positiv könne man auch hervorheben, dass der VJP im zurückliegenden Jahr einen 
neuen Wirt für das Tennisheim gewinnen konnte. Dieser konnte mit seinem Konzept, einem neuen 
Namen „Zur Hollandsmühle“ und der hervorragenden Küche überzeugen; ob es ein gemeinsames 
Essen nach dem Sport, eine Feier, der Abschluss einer Radtour oder eines der vielen Events sei, die 
dort ausgerichtet werden. Auch hier sei ein zusätzlicher attraktiver Anlaufpunkt entstanden.
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Jens Reinicke führt weiter aus, dass der ehrenamtliche Einsatz nach wie vor äußert wichtig sei, damit 
alles weiterhin so gut funktioniere und auch ausgebaut werden könne. Sein Dank geht daher an die 
vielen ehrenamtlichen Helfer, Vorstandsmitglieder und Übungsleiter, die zum Teil seit Jahren und 
Jahrzenten helfen würden, das Vereinsleben attraktiv zu halten und mit immer neuen Ideen dieses 
auch abwechslungsreich gestalten.

Leider gebe es immer noch viele Positionen in den Abteilungen, die nicht besetzt seien oder dort we
nige die Arbeit von vielen machen. Dazu gehöre nun leider auch seit kurzem der geschäftsführende 
Vorstand des VJP.
Allerdings sei positiv zu erwähnen, dass die Handballabteilung nach Jahren wieder den Abteilungs
vorsitz besetzen konnte. Dies sei als einzig verbliebener Mannschaftsport im VJP sicher keine leichte 
Aufgabe. Ebenso gebe es im Bereich der Herzsportabteilung neue Personen, die sich engagieren 
und die Turnabteilung hat seit Jahren wieder eine Kassenwartin.

Jens Reinicke erläutert weiter, dass der VJP unter seinen Möglichkeiten bleibe und vorhandenes 
Wachstumspotential nicht ausschöpfen könne. So sei in einigen Bereichen ein Aufnahme-Stop not
wendig gewesen, da es entweder an Übungsleitern fehle oder aber auch an Hallenzeiten. 
Ehrenamtliches Engagement müsse nicht zwangsläufig bedeuten, dass ein Posten in einer Abteilung 
übernommen werden müsse. Es gebe viele andere Möglichkeiten, sich hier zu betätigen; so z.B. bei 
Veranstaltungen, Arbeitseinsätze auf dem Vereinsgelände oder nur die Organisation von geselligen 
Veranstaltungen in unserem Vereinsheim - die Liste der Möglichkeiten sei lang.

Jens Reinicke verweist darauf, dass der Vorstand im letzten Jahr viele Möglichkeiten aufgezeigt ha
be, Gelder für Investitionen über Fördertöpfe bei verschiedenen Institutionen zu generieren; auch hier 
können man sich Engagement einbringen.

Jens Reinicke teilt ferner mit, dass im Gesundheitssport ein besonderes Wachstum festzustellen sei, 
für den der VJP seit geraumer Zeit einen sehr engagierten Übungsleiter habe. Der Bereich Vorbeu
gung und Rehabilitation sei hier eine Wachstumsparte des VJP; hier würden sich bereits einige Mit
glieder weiter als Übungsleitung fortbilden, um diese Angebote noch weiter auszubauen.

Jens Reinicke erklärt, dass es leider nicht nur Gutes aus dem letzten Jahr zu berichten gebe. So ha
be der starken Regen und das dadurch entstandene Hochwasser auch den VJP nicht verschont. Das 
Rohrsystem der Heizung der Tennishalle (unter der Tennishalle) sei geflutet worden und habe 
dadurch die Heizung außer Funktion gesetzt. Hier sei schnelles Handeln erforderlich gewesen, da 
niemand wusste, wie es nach ca. 30 Jahren unter der Halle aussieht. Selbst die sofort angelaufenen 
Baggerarbeiten mussten aufgrund der starken Regenfälle unterbrochen werden, da die Halle dadurch 
hätte einstürzen können.
Inzwischen sei das Wasser zurück gegangen und die Heizung sei seit letzter Woche wieder funkti
onsfähig. Weitere Arbeiten seien hier aber noch erforderlich, um die Nachhaltigkeit sicherzustellen

Jens Reinicke wünscht der Veranstaltung einen guten Verlauf schließt seinen Vortrag mit den Worten

Großes Werk gedeiht nur durch Einigkeit!

Rabea Glienke ergänzt den Bericht mit den erhaltenen Förderungen im letzten Jahr aus dem Projekt 
„Heimatherzen“ der Sparkasse HGP. Sie spricht der Sparkasse HGP Ihren Dank aus und erläutert die 
einzelnen Anschaffungen.
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Rabea Glienke führt weiter aus, dass durch die Aktion „Scheine für Vereine“ des Nachversorgers Re
we letztes Jahr 6110 Scheine gesammelt worden sein. Sie erläutert die hier angeschafften Prämien 
und dankt allen, die so fleißig Scheine gesammelt haben.
Sofern diese Aktion in diesem Jahr wieder durchgeführt werden, werde der VJP wieder mitmachen. 
Dazu werde sie zu gg. Zeit die notwendigen Daten und Unterlagen an die Abteilungen senden.

TOP 7 Ehrungen

Jens Reinicke führt die Ehrungen für langjährige Mitgliedschaft an folgende Mitglieder durch:

Nils Axthelm-Kanies, Sarah Domizlaff, Thomas Fink, Michael Kessler, Thorsten Lindloff, Mariola Mül
ler Daniel Schnabel, Regina Stephan, Uwe Thiesing, Malte Voigtländer (alle 25 Jahre)

Margrit Lüddecke, Torsten Neubauer, Thomas Sander, Jörg Schmidt-Caspari, Ingrun Schneider, Vin
zenz Schoeler, Hans-Georg Wagner, Jessica Wagner, Michael Wagner, Veronika Wagner (alle 40 
Jahre)

Kathrin Beck, Frank Brathering, Ingrid Feldmann, Detlev Gensing, Tatjana Maslak, Georg Wucher
pfennig (alle 50 Jahre)

Michaela Link, Heinrich Pauli, Adolf Stöhr, Eckhard Voigtländer, Klaus Wagener (alle 60 Jahre) 

Barbara Knoch, Ursula Reichert (alle 70 Jahre)

Fritz-Jürgen Rüger (75 Jahre)

Für sportliche Erfolge, außergewöhnliche Einsätze und besondere Engagements werden von der 
stellv. Vorsitzenden Sport, Silke Tyburski, folgende Mitglieder geehrt:

Präsentkorb: Hermann Bild

Gutschein: Mathilda Hoffmann, Amira Weber, Laura-Sophie Bührig 

Bronzene Ehrennadel: Annika Bergmann

PAUSE

TOP 8 Bericht stellv. Vorsitzender Finanzen

Der stellvertretende Vorsitzende für Finanzen, Jens Reinicke, präsentiert den Haushalt 2023 und 
stellt die Einnahmen und Ausgaben dar. Die Einnahmen beliefen sich auf 327.057,00 €, die Ausga
ben auf 296.486,00 €. Jens Reinicke geht auf einige wesentliche Details ein.

Er erläutert weiter den Stand der Kredite sowie die Investitionen im Jahr 2023. Er erläutert ferner den 
Bestand des Jahner Stiftungsfonds.

Weitere Details können dem detaillierten Kassenbericht entnommen werden.

Fragen werden nicht gestellt.
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TOP 9 Bericht der Kassenprüfer

Werner Glanz erklärt, dass die Kassenprüfung für 2023 am 02.03.2024 im Vereinsheim stattgefunden 
habe und durch Tessa Marotz, Stephan Thuns und ihn durchgeführt worden sei. Die Belege seien auf 
sachliche und rechnerische Richtigkeit geprüft worden. Es seien keine Mängel festgestellt worden; die 
Kassenführung sei ordnungsgemäß erfolgt.

TOP 10 Entlastung des Vorstandes

Aufgrund der ordnungsgemäßen Kassenführung im Jahr 2023 stellt Werner Glanz im Namen der 
Kassenprüfer den Antrag, den Vorstand zu entlasten.

Ergebnis der Abstimmung:
Dem Antrag der Kassenprüfer wird einstimmig zugestimmt.

TOP 11 Haushaltsplan 2024

Der Haushaltsplan 2024 wird anschließend von Jens Reinicke vorgestellt. Dieser wurden im Vorfeld 
bei der Finanzausschusssitzung am 01.03.2024 vorgestellt und beschlossen. Einnahmen werden mit 
322.000,00 € geplant und Ausgaben mit 290.430,00 €. Fragen werden nicht gestellt.

Er weist besonders darauf hin, dass sich der Vorstand vorbehält, weitere Ausgaben zur Instandset
zung der Heizungsanlage der Tennishalle zu tätigen, sofern dies erforderlich sein sollte.

Für den Plan des Geschäftsjahres 2024 wird ein Ergebnis von 41.570,00 € ohne Tilgung und 
20.000,00 € inkl. Tilgung dargestellt.

Jens Reinicke geht anschließend auf die wesentlichen Investitionen des Jahres 2024 ein und erläutert 
den Stand der Kredite.

Fragen werden durch Jens Reinicke direkt beantwortet.

Jens Reinicke beantragt im Anschluss die Genehmigung des Haushaltsplanes 2024.

Ergebnis der Abstimmung:
Der Haushaltsplan 2024 wird einstimmig genehmigt.

TOP 12 Beschluss über fristgerecht einqereichte Anträge

Jens Reinicke erklärt, dass keine Anträge vorliegen.

TOP 13 Beschluss über weitere Anträge 

Jens Reinicke übergibt das Wort an Silke Tyburski.
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Auf Antrag des Vorstandes wird Reinhard Voigtländer einstimmig zum Ehrenmitglied ernannt.

TOP 14 Wahlen

Jens Reinicke übernimmt den Wahlleiter. Es werden keine geheimen Wahlen verlangt.

Wahl der/des Vorsitzende/-n für 1 Jahr:
Jens Reinicke bittet um Vorschläge.

Aus der Versammlung erfolgen keine Vorschläge. Der Posten der/des Vorsitzende/-n bleibt daher 
unbesetzt.

Wahl der/des stellv. Vorsitzende/-n Sport für 2 Jahre:
Jens Reinicke bittet um Vorschläge. Aus der Versammlung wird Silke Tyburski vorgeschlagen. Silke 
Tyburski erklärt, dass sie die Wahl annehmen würde. Weitere Vorschläge erfolgen nicht.

Silke Tyburski wird einstimmig zur stellv. Vorsitzenden Sport gewählt.

Wahl der/des stellv. Vorsitzende/-n Jugend für 2 Jahre:
Jens Reinicke bittet um Vorschläge. Aus der Versammlung wird Rabea Glienke vorgeschlagen. Ra- 
bea Glienke erklärt, dass sie die Wahl annehmen würde. Weitere Vorschläge erfolgen nicht.

Rabea Glienke wird einstimmig zur stellv. Vorsitzenden Jugend gewählt.

Wahl der/des stellv. Vorsitzende/-n Kommunikation für 2 Jahre:
Jens Reinicke erklärt, dass Oliver Schlüter-Kalkstein nicht mehr zur Wahl zur Verfügung stünde, dem 
Vorstand aberweiter unterstützen und auch eine/n Nachfolger/in einarbeiten würden. Er bittet um 
Vorschläge.

Aus der Versammlung wird Franziska Maibach vorgeschlagen. Franziska Maibach erklärt, dass sie 
die Wahl annehmen würde. Weitere Vorschläge aus der Versammlung erfolgen nicht.

Franziska Maibach wird einstimmig zur stellv. Vorsitzenden Kommunikation gewählt.

TOP 15 Wahl Kassenprüfer

Jens Reinicke teilt mit, dass Werner Glanz als Kassenprüfer ausscheiden. Aus der Versammlung wird 
Andre Koch vorgeschlagen. Weitere Vorschläge werden nicht gemacht. Andre Koch erklärt, dass er 
die Wahl annehmen würde.

Andre Koch wird einstimmig für 2 Jahre zum Kassenprüfer gewählt.
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TOP 16 Verschiedenes

a) Beleuchtung auf und um das VJP-Gelände

Michael Averbeck bemängelt die fehlende Beleuchtung auf dem Gelände des VJP, aber auch auf der 
Straße selbst. Hier müsse der VJP dringend handeln.

Jens Reinicke erklärt, dass das Thema „Beleuchtung“ bereits auf der Agenda der notwendigen Maß
nahmen für dieses Jahr stünde.

b) Zusammenarbeit

Rabea Glienke erklärt, dass sie und auch die übrigen Vorstandsmitglieder ihre Arbeit mit sehr viel 
Einsatz und Engagement durchführen würden, dies nach bestem Wissen und Gewissen zum Wohle 
des VJP. In den letzten Jahren sei leider vermehrt festzustellen, dass untereinander mehr kritisiert 
und gemeckert werde, anstatt direkt den Vorstand anzusprechen, um Anliegen und/oder wünsche 
vorzutragen. Sie wünsche sich hier für die Zukunft daher mehr „Miteinander“ anstatt „Gegeneinan
der“.

c) Neuer Schwebebalken

Klaus Wagener, Vorsitzender des Turnkreis Peine und Mitglied des VJP, erklärt, dass der Turnkreis 
für die Turner des VJP einen neuen Schwebebalken angeschafft habe, der heute in die Gunzelinhalle 
geliefert worden sei. Die Anschaffung sei nötig gewesen, dass die Verwaltung den leider defekten 
Schwebebalken nicht mehr ersetzt habe.

Jens Reinicke bedankt sich in Namen des Vorstandes und Vereins für das Engagement des Turn
kreises.

d) Veranstaltungen

Marco Wilke weist auf 2 Veranstaltungen des VJP hin:

> Ostertonnen-Party am Samstag, den 30.03.2024, ab 18.00 Uhr auf dem Vereinsgelände
> Vereins-Quartalsschießen am Mittwoch, den 08.05.2024 ab 19.00 Uhr auf dem Schießstand Telg

te; hier seien alle Mitglieder des VJP ab 18 Jahre herzliche eingeladen.

Jens Reinicke bedankt sich bei den Anwesenden und beendet die Versammlung um 21.25 Uhr.

Silke TyburskK 
stellv. Vors. Sport (vor und nach der 
Wahl) und Protokollführerin
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